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主席提交裁军谈判会议的关于 2008 年 
会议第二期会议的报告 

 1.  裁军谈判会议 (裁谈会 )第一期会议结束时，提出了一项主席决定草案

CD/1840。主席关于 2008 年会议第一期会议的报告载于 CD/1841 号文件。  

 2.  在第一期会议与第二期会议之间的闭会期间，2008 年的各届主席继续开展

磋商，以便推进关于 CD/1840 文件的共识，从而开始实质性工作。  

 3.  2008 年 5 月 15 日，当时在任的主席，乌克兰的耶夫亨·贝尔舍达大使宣

布第二期会议的第 1 次全体会议开始。他指出，CD/1840 号文件作为一项折衷的提

议得到了多方的支持，他并重申 2008 年裁谈会各届主席关于通过公开的磋商建立

共识的承诺。分别由斯洛文尼亚和白俄罗斯为代表的欧洲联盟和东欧集团重申了其

对 CD/1840 号文件的支持。  

 4.  2008 年 5 月 26 日，联合王国的菲奥娜·佩特森女士以裁谈会主席的身份

致开幕词，呼吁以折衷妥协的精神在 CD/1840 号文件的基础上寻求解决办法，因为

这项文件是经过两年多的讨论之后的结晶。她理解在无先决条件的情况下承诺就裂

变材料禁产条约 (禁产条约)开展讨论是很重要的，同时并指出先决条件将会限制能

使裁谈会成员走向实现切实、现实和广为接受的协议的渠道。  

 5.  2008 年 6 月 17 日，CD/1840 号主席决定草案在全会上进行了讨论。如同

2008 年裁谈会第一期会议一样，该次会议对四项核心问题表达了广泛的见解，但与

此同时，禁产条约仍然是各方一致认为可以准备开展谈判的唯一议程项目。  

 6.  在 2008 年会议第二期会议期间，以下高级知名人士在裁军谈判会议上讲了

话：2008 年 6 月 10 日，厄瓜多尔外交、贸易和一体化事务部负责多边事务的副秘

书长埃米利奥·伊斯基耶多·米尼奥大使就小武器问题讲了话；2008 年 6 月 25 日，



CD/1845 
page 2 

欧洲联盟共同外交和安全政策高级代表兼欧盟理事会秘书长哈维尔·索拉纳先生就

裁军和不扩散问题讲了话，并敦促裁谈会重新着手工作。  

 7.  在第二期会议开会期间，2008 年裁谈会各届主席继续通过全体会议、与区

域集团协调员的经常会晤以及(在日内瓦和在各国首都的 )双边磋商，而与裁谈会成

员密切交流，以期达到建立共识的目标。各主席的结论是，CD/1840 号文件仍然是

在裁谈会内推进实质性工作的最现实的折衷方案。  

 8.  由裁谈会第一期会议主席任命，并在 CD/1840 号文件中列出的负责议程项

目 1-7 的七位协调员没有在 2008 年会议的第二期会议期间开展讨论。但是，这些协

调员随时准备在相关决定作出后在会议或 2008 年各届主席的权力之下开展工作。  

 9.  可以对 2008 年裁谈会第二期会议作如下评估：  

(a) 很多成员认为，裁军谈判会议目前处于自 1998 年以来最接近就工作计

划达成共识的地位；  

(b) 众多代表团都支持 CD/1840 号决定草案；一些代表团尽管对提案中的

某些内容表示了关注，但不会反对就提案达成共识；另一些代表团还

需要更多的时间来等待本国首都决定这些国家是否同意接受就提案中

的意见达成共识；  

(c) 如果 CD/1840 号文件得到了一致赞同，则 2008 年裁谈会的第三期会

议期间仍然有执行这项决定的时间，应当竭尽全力，以协商一致方式

通过一项工作计划。  

 10.  鉴于上述评估，现任主席、美国的克里斯蒂娜·罗卡大使于 2008 年 6 月

24 日向裁谈会建议就 7 个议程项目的每一项目举行 7 次非正式会议，由议程项目协

调员主持，目的在于重温裁谈会成员对于所要处理的问题之理解，继而编写提交联

合国大会第一委员会的裁谈会年度报告。此外，还希望这次重新开展的活动能够使

各成员达成共识，并在第三期会议的最初阶段尽早开展实质性工作。最后，她提请

裁谈会注意，CD/1840 号文件并不表达任何成员本国的立场，而是裁谈会的一种职

能性折衷，作为世界上唯一的多边裁军机构开展实质性工作，从而推进全球的安全。 
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